

Carmen Machi, un monólogo intenso

La actriz se convierte en la ganadora del galardón por *Juicio a una zorra*, de Miguel del Arco, una obra en la que da un recital encarnando a Helena de Troya.

Por Darío Prieto

La interpretación de Carmen Machi como Helena de Troya le valió ayer a la actriz madrileña el VI Premio Valle-Inclán de Teatro, que concede la revista *El Cultural* de *El Mundo* y que cuenta con 50.000 euros de cuantía [...]. Su papel en *Juicio a una zorra*, un montaje escrito y dirigido por Miguel del Arco (quien también contó con muchas opciones, gracias a su trabajo en *Veraneantes*), fue superando a sus contrincantes a lo largo de las votaciones que, bajo el sistema Goncourt, reconocieron el acontecimiento teatral del año estrenado en la Comunidad de Madrid en 2011. El jurado del



Carmen Machi en *Juicio a una zorra*. Foto: Ceferino López.

premio entronizó así a Carmen Machi por su monólogo sobre el amor y la guerra, y también sobre las devastaciones de ambos.

La popular actriz se impuso a Amparo Baró (protagonista de *Agosto*), Aitana Sánchez-Gijón (*Santo*) y Julieta Serrano (*La sonrisa etrusca*); a los directores Gerardo Vera (también por *Agosto*), Mario Gas (*Un tranvía llamado deseo*) y Miguel del Arco (*Veraneantes*); al actor José María Pou (*Llama a un inspector*); a los dramaturgos Jordi Galcerán (*Burundanga*) y Paloma Pedrero (*En la otra habitación*); y a los autores directores Alfredo Sanzol (*En la luna*) y Albert Boadella (*Amadeu*).

En el acto de entrega hubo un recuerdo para Antonio Mingote, presidente del jurado en la última edición del premio. En su lugar, el comité de esta sexta edición estuvo presidido por el dramaturgo y también académico Francisco Nieva, quien hasta ayer era el último ganador del galardón, por el texto y la dirección de *Tórtolas, crepúsculo y... telón*. El jurado contó también con tres de los otros cuatro ganadores: el actor Juan Echanove –primer vencedor por su papel en *Plataforma*–, el dramaturgo Juan Mayorga –tercer ganador por su texto de *La paz perpetua*– y la actriz Nuria Espert –penúltima en llevarse el premio, por su interpretación en *La casa de Bernarda Alba*–.

[...]